

ほくほくフィナンシャルグループのESG

【ほくほくフィナンシャルグループのESG、SDGsを踏まえたCSR活動について】

ほくほくフィナンシャルグループは、企業の持続的成長のために必要とされるESG（環境、社会、ガバナンス）や、国際連合が提唱するSDGs（持続可能な開発目標）等の視点を踏まえて、CSR基本方針のもとそれらの課題に対応した活動に積極的に取り組み、当社グループ、地域経済および地域社会の持続的な発展を目指します。



Public Private ACTION for Partnership!!
 ~SDGsで日本を元気に、世界を元気に
 その主役はあなたです!~

Environment (環境) への取り組み (2018年度上期実績)



当社グループは、経営の地盤である北海道・北陸をはじめとする豊かな自然環境の保全活動に取り組んでまいります。また、持続可能な社会の実現に貢献するため環境課題に取り組むお客さまを積極的に支援してまいります。

当社グループでは、事業として、環境をはじめとするESGに配慮した企業活動を行うお取引先に対し、金利優遇や資金調達支援に取り組んでいます。また本部・営業店においては、クールビズ・ウォームビズの実施や太陽光発電システムの導入、電子帳票システムの導入等による紙使用量の削減など、温室効果ガス削減に向けた取り組みを行っているほか、地域での清掃活動や植樹活動にも積極的に取り組んでいます。

ESGに配慮した金融商品の取り扱い

北陸銀行・北海道銀行 エコ私募債・CSR私募債の引受

2018年4月～9月の期間「エコ私募債」を198件182億円、「CSR私募債」を7件6.5億円引き受けました。「エコ私募債」は、環境に配慮した事業活動を行う企業を対象に私募債の発行条件を優遇しています。

温室効果ガス削減への取り組み

- ・クールビズ・ウォームビズの実施
- ・電子帳票システムによる紙使用量の削減
- ・地下水冷熱を利用した冷房設備の利用、地中熱ヒートポンプの導入
- ・太陽光発電・給湯設備の導入
- ・LED照明の導入
- ・高効率空調の導入

環境保全活動

北陸銀行 「桜満開プロジェクト」への参加

4月、南砺市で、桜ヶ池エコビレッジプロジェクト推進委員会が開催する桜ヶ池エコビレッジ「桜満開プロジェクト」に参加協力しました。本プロジェクトは桜ヶ池を桜の名所に再生しようと同委員会が4年前から開催しており、今回で4回目の参加になります。当日は桜ヶ池周辺の清掃活動や、新たな苗木の植樹活動を行いました。



北海道銀行 札幌大通公園ボランティア清掃の実施 (北海道銀行)

6月、札幌大通公園のボランティア清掃を行いました。本活動は、2006年5月より毎年、大通公園で行われるさっぽろライラックまつりやYOSAKOIソーラン祭りなどの前後に実施しております。





当社グループは、幅広く利便性の高い金融サービスの提供によって地域経済を支えるとともに、さまざまな地域社会の課題解決に積極的に取り組み地域社会の持続的な発展に向け取り組んでまいります。

地域への取り組み

当社グループでは、行政機関や地方公共団体、大学等の研究機関、経済団体等との連携を強化し、農業や観光等の成長分野や地域産業の育成支援に取り組み、地域活性化を目指しています。

また、金融機関としてのノウハウを活かした学生のための金融教育や、地域行事への参加はもとより、芸術文化や福祉分野への支援を行い、地域に根ざす企業市民として積極的な社会貢献活動に取り組んでいます。

地方創生

北海道銀行 「未来につなげるシンポジウム」を開催

5月、地方創生の底上げを目的とし、国の「地方創生人材支援制度」により道内自治体で活躍している6名の派遣者がこれまでの活動を報告するシンポジウムを開催しました。

本シンポジウムでは、派遣者の地方創生に向けた多様な取り組みが発表され、自治体や地方創生に携わる関係機関の職員等193名が参加しました。

北陸銀行 「とやま古民家活用セミナー・ワークショップ」を開催

6月、地域資源を活用した観光まちづくりを目的として、西日本旅客鉄道株式会社ならびに株式会社NOTEとの3社で「歴史的資源を活用した地域活性化に向けた業務連携に関する覚書」を締結しました。この覚書に基づき、富山市で古民家を活用した観光・まちづくりをテーマとして7月にセミナーを開催（約120名参加）、9月には事業化に向けたワークショップを開催（約30名参加）しました。活動を通じ、「観光振興」「雇用創出」「空き家対策」など地域課題の解決に取り組んでいきます。



北陸銀行 「TGC 富山 2018」の開催に協力

7月、東京ガールズコレクションがプロデュースし、北陸地方初の開催となった「プレステージ・インターナショナル presents TGC TOYAMA 2018 by TOKYO GIRLS COLLECTION」に協力企業として参加しました。

「富山をもっと元気に！」という思いのもとに、北陸初開催に向け誘致を働きかけ、地域経済の活性化や女性が輝く社会の推進に向けて積極的に協力しました。若い女性を中心に延べ約6,850人が来場して会場は大歓声に包まれました。また、関連イベントの花火大会やグルメフェスタにも延べ約46,850人が来場し、大いに盛り上がりました。



北海道銀行 「地方創生サポートセミナー」を開催

7月、官民連携による地方創生の実現に向けて、札幌市・北海道ドローン協会とともに、道内の自治体職員を主な対象として「地方創生サポートセミナー2018～ドローンの活用について～」を開催しました。

自治体からの関心が高く、また今後幅広い分野での事業展開が見込まれる「ドローン」をテーマとした講義および札幌ドームでの大がかりな飛行実演を行い、20自治体・計91名が参加しました。

金融教育

北陸銀行 「夏休み！銀行探検隊」を実施

8月、富山県銀行協会と共同で小学生・中学生を対象に「夏休み！銀行探検隊」を実施しました。

当日は、138名（小学生72名、中学生7名、保護者59名）の方が参加し、お金の使い方や管理の仕方をお小遣い帳を用いて学んだり、本店営業部や貸金庫の見学をするカリキュラムにより、親子の楽しい夏の思い出づくりとともにお金の大切さや銀行の身近さを感じていただきました。



北海道銀行 「夏休み親子で銀行体験」を開催

8月、夏休み期間中に小学生を対象とした金融教育イベント「夏休み親子で銀行体験」を開催しました。道内8店舗で開催し、152名が参加しました。1億円の重さを体感したり、お札を数えたりする体験会を行い、楽しくお金や銀行について知っていただきました。



北海道銀行 学生ラボ「ヨノナカテラス」を立ち上げ

大学生が道内有力企業のトップランナーとともにマーケティング志向でビジネスアイデアを創造する場として、未来創造ラボ「ヨノナカテラス」を立ち上げました。8月下旬から第1弾プロジェクトがスタートし、計39名が参加。10月以降も2つのプロジェクトを実施し、北海道に新たな価値や、将来を切り拓く人材といった“光”を創出できるよう取り組んでいきます。



北陸銀行 「平成30年度大学コンソーシアム合同企業訪問研修」を実施

9月、「平成30年度大学コンソーシアム合同企業訪問研修」で、銀行業務の基礎知識の講義や若手行員との座談会を通して、富山で働く意義や金融機関で働く魅力などを伝えました。

本研修は、県内企業の魅力を知り、就業意識の向上を図ることを目的としており、富山大学、高岡法科大学、富山国際大学、富山短期大学の学生22名が参加しました。

地域貢献活動

北海道銀行 「どうぎんライラックコンサート」を開催

5月、札幌コンサートホールKitaraにお客さま1,900名を招待し、ソプラノ歌手の中江早希さんと札幌交響楽団による共演を楽しんでいただきました。



北陸銀行・北海道銀行 「YOSAKOIソーラン祭り2018」に出場

6月、札幌の初夏を彩る「YOSAKOIソーラン祭り2018」に市民団体との合同チーム「北海あほんだら会&ほくほくフィナンシャルグループ」として出場しました。参加14年目となる今回は北陸銀行、北海道銀行の両行から53名が踊り子や旗振りとして参加し、力強い演舞でお祭りを盛り上げ「敢闘賞」を受賞しました。



北陸銀行 「てるてる亭10周年まつり」を開催

6月、立川志の輔師匠プロデュースによる「てるてる亭10周年まつり」を富山市で開催しました。てるてる亭は、笑いの空間を中心市街地につくり、にぎわい創出につなげようと、北陸銀行が富山市にあった映画館跡を改修して2008年6月にオープンしたホールで、立川志の輔師匠により「てるてる亭」と命名されました。オープン以来、200回を超える公演がなされ、延べ6万人にご来場いただいております。今回の「てるてる亭10周年まつり」では、4日間にわたり、3階てるてる亭で立川志の輔師匠・豪華ゲストによる10周年記念公演、1階ほくほく通りで「ほくほく通り縁日」を開催し、多くの方が来場されました。



北海道銀行 「日ハムマッチデー」を開催

6月、グランドパートナーとして応援している北海道日本ハムファイターズ公式戦にて「北海道銀行スペシャルデー」を開催しました。ベースランニングやダグアウトツアー等各種イベントも実施し、試合とともに楽しんでもらいました。



北海道銀行 「カルチャーナイト2018」を開催

7月、北海道銀行本店営業部のロビーでミニコンサートを開催しました。今回はソプラノ歌手、フルート・ギター演奏家3名をお招きし、素敵な演奏とともに夏の夜の一時を過ごしていただきました。



北陸銀行 ギャラリー・ミレー「夏休みあつまれ！アートキッズ」を開催／開館6周年

7月と8月、北陸銀行が所有する絵画を展示する美術館「ギャラリー・ミレー」においてお子さま向けの夏休みイベント「夏休みあつまれ！アートキッズ」を開催しました。

このイベントは、小・中学生のみなさんとそのご家族を対象に、美術鑑賞の楽しさをお伝えすることを目的に開催するもので、作品の模写をしたり、感想文を書いたり、お互いの作品を発表するなど、積極的にアートを体験していただきました。

また、8月31日から9月2日まで「ギャラリー・ミレー」が開館6周年を迎えたことを記念し、無料開放を行いました。期間中は、「おわら風の盆」等に合わせて富山県にお越しになった方など多くの方が美術館を訪れました。



北海道銀行 「どうぎんカーリングクラシック2018」を開催

8月2日から5日までの4日間、4回目の開催となる「どうぎんカーリングクラシック2018」をどうぎんカーリングスタジアムで開催しました。国内外から男女各8チームが競い合い、熱戦が繰り広げられました。今回からワールドカーリングツアーに登録され、国際試合として定着してきています。



